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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 08 de janeiro de 2015 

 

----- Aos oito dias do mês de janeiro do ano de dois mil e quinze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por informar que a funcionária do Posto de Turismo do Gerês, que pertence 

aos quadros de pessoal da Entidade Regional de Turismo do Porto e Norte, foi colocada 

na situação de mobilidade por aquela entidade, a partir do dia dois de janeiro, e foi-lhe 

ordenado que não se apresentasse ao trabalho. O Município já manifestou o seu 

desagrado com esta situação, ficando agendada uma reunião com a ERT para resolver 

este e outros problemas ligados ao turismo em Terras de Bouro. ----------------------------- 

----- Continuando, o Sr. Presidente informou que está em curso a preparação da hasta 

pública para o Parque de Campismo do Vidoeiro, cedido pelo ICNF ao Município, 

tendo solicitado aos Srs. Vereadores da oposição para apresentarem as suas sugestões, 

se assim o entenderem. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente, de seguida, deu conhecimento de que na tarde do dia de hoje, em 

Guimarães, irá realizar-se uma reunião extraordinária dos presidentes das câmaras 

municipais da área da CCDR-N para avaliar e tomar posição sobre a rejeição do 

Governo da indicação do Sr. Eng. Carlos Duarte para vogal da Comissão Diretiva do 

Programa Operacional Regional do Norte, “Norte 2020”, apresentada pelos municípios 

do norte. Na reunião dos autarcas em outubro, o Sr. Eng. Carlos Duarte foi indicado 

pela unanimidade dos Municípios presentes. O Governo, através do Sr. Ministro Poiares 

Maduro, manifestou o seu desacordo com o nome indicado e solicitou aos autarcas do 

norte a indicação de outro nome. Na reunião de hoje à tarde, o Sr. Presidente informou 

que não irá alterar a sua posição nem participar em qualquer votação de uma outra 
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pessoa para o cargo de vogal da Comissão Diretiva, uma vez que não há qualquer 

motivo para não voltar a indicar o Sr. Eng. Carlos Duarte. ------------------------------------ 

----- Sobre este assunto pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para 

manifestar a sua estima pessoal pelo Sr. Eng. Carlos Duarte e realçar que, nas funções 

de vogal da Comissão Diretiva do PO Norte, o Sr. Eng. Carlos Duarte sempre manteve 

uma posição empenhada e dedicada, com abertura, correção e disponibilidade para 

apoiar e defender os interesses dos municípios da região norte, incluindo o de Terras de 

Bouro, que muito beneficiou com o excelente trabalho realizado pelo Eng. Carlos 

Duarte. Por isso, quer manifestar o seu desagrado pela posição tomada pelo Governo ao 

não aceitar a indicação do nome do Sr. Eng. Carlos Duarte pelos autarcas para continuar 

como vogal da Comissão Diretiva do Programa Operacional “Norte 2020”e referir que 

está ao lado do Sr. Presidente na defesa do Eng. Carlos Duarte e na sua continuidade na 

Comissão Diretiva do PO Norte. ------------------------------------------------------------------ 

----- Retomando o uso da palavra, o Sr. Presidente informou que, no final do dia de 

hoje, pelas 17 horas, no Porto, haverá uma reunião com os cinco presidentes dos 

municípios do PNPG, o ICNF e o Presidente da CCDR-N sobre o Plano de Intervenção 

do PNPG para os próximos anos. ----------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou ainda que, no próximo dia 11 de janeiro, pelas 14:30 

horas, realizar-se-á na Igreja Paroquial de Moimenta o XVI Encontro Concelhio de 

Cantares de Natal e de Reis e, no dia 12 de janeiro, pelas 10:00 horas, terá lugar uma 

visita da Comissão do Ambiente, Ordenamento do Território e Poder Local da 

Assembleia da República ao PNPG, concretamente à Mata de Albergaria, a que se 

seguirá uma reunião com representantes dos cinco municípios da área do PNPG. -------- 

----- Em seguida, e para fazer o ponto da situação relativo à reparação da embarcação 

“Rio Caldo”, o Sr. Presidente deu a palavra ao Sr. Dr. Luís Teixeira que está a 

acompanhar este processo. ------------------------------------------------------------------------- 

------ Neste sentido, o Dr. Luís Teixeira informou que tinha recebido recentemente um 

contacto da empresa “Samuel & Filhos, Lda”, comunicando que está prestes a concluir 

o estudo para a reparação do barco e que brevemente haverá uma reunião entre as partes 

para analisar e avaliar as soluções que serão apresentadas pela empresa. ------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Presidente para dar conhecimento do acidente que 

lhe aconteceu com a viatura do município que usualmente utilizava, tendo informado 

que, na noite do dia 26 de dezembro, quando se dirigia à casa do Sr. Vice-Presidente, 

em Valdosende, para lhe deixar uns documentos que tinha elaborado e impresso, com 
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avista à sua apresentação, no dia 29 de dezembro, à EP Estradas de Portugal, de modo a 

obter parecer favorável dessa entidade para a candidatura aos fundos comunitários do 

passeio entre o lugar do Cavacadouro e a Vila de Terras de Bouro, o carro deixou de 

andar. Ainda tentou inverter o sentido de marcha, para regressar à sede do concelho, 

mas de seguida o carro incendiou-se. Telefonou para os Bombeiros Voluntários de 

Terras de Bouro, mas quando estes chegaram ao local o carro estava praticamente todo 

consumido pelas chamas. --------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente manifestou a sua condenação e o seu repúdio pelos 

atentados que se registaram ontem, em Paris, que vitimaram várias pessoas e que a 

única motivação dos terroristas parece ter sido o fanatismo e a negação da liberdade de 

expressão e da democracia. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Cunha, referindo-se também aos 

atentados registados em Paris, pois na sociedade em que vivemos, alicerçada nos 

valores da liberdade e da democracia, é de facto condenável o terror que se registou. O 

Sr. Vereador referiu que vê com muita preocupação a multiplicação de ameaças e de 

atentados contra a liberdade de expressão na Europa e, por isso, considera que é 

importante manifestar a condenação de tais atos terroristas. ---------------------------------- 

----- Em seguida, e sobre o acidente que aconteceu com o carro do Sr. Presidente, o 

Vereador Dr. António Cunha manifestou o seu agrado com o facto do Sr. Presidente ter 

saído ileso deste acidente, pois o mais importante é sempre a vida humana. Abordou, de 

seguida, a utilização de um veículo municipal pela Dra. Liliana Machado, ao qual foi 

retirada a identificação do Município, o que tem originado comentários negativos. Sobre 

este assunto, pediu esclarecimento. --------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o mesmo Vereador aludiu ao facto dos Museus e dos Postos de 

Turismo do concelho estarem encerrados alguns dias, entre o dia 23 de dezembro de 

2014 e o dia 5 de janeiro de 2015, querendo saber quais os dias concretos em que estes 

estiveram encerrados, uma vez que se trata de uma época de bastante afluência turística 

ao concelho e que, por isso, tais edifícios deviam estar abertos. ------------------------------ 

----- Para responder a estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente, começando por 

agradecer a preocupação manifestada pelo Sr. Vereador com o acidente do automóvel e 

com a sua satisfação por ter saído ileso do mesmo. Relativamente ao carro do Município 

que é utilizado pela Sra. Vereadora, o Sr. Presidente esclareceu que esse carro foi 
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recentemente reparado e pintado, o que obrigou à retirada dos dois autocolantes com o 

brasão municipal. Esta situação não se deve ao facto de se pretender “camuflar” que o 

carro é do Município, mas tão só à ineficácia de se voltar a colocar qualquer 

identificação. A utilização do veículo pela Sra. Vereadora é totalmente justificada uma 

vez que todos os dias, no final do seu trabalho no Centro de Saúde de Terras de Bouro, 

se dirige à Câmara Municipal para trabalhar ou para reuniões de trabalho com 

instituições. Apesar de estar na situação de vereadora em regime de não permanência, a 

Dra. Liliana Machado tem mantido com empenho e eficácia todos os pelouros que lhe 

foram atribuídos no início do atual mandato autárquico, salientou o Sr. Presidente. ------ 

----- Quanto ao encerramento dos Museus, o Sr. Presidente informou que estiveram 

encerrados nos dias 24 e 25 de dezembro e nos dias 1 e 2 de janeiro e quanto aos Postos 

de Turismo do concelho informou que estiveram encerrados nos dias 25 e 26 de 

dezembro e nos dias 1 e 2 de janeiro. ------------------------------------------------------------- 

----- Seguiu-se a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, começando por 

desejar a todo o Executivo Municipal e a todos os terrabourenses um excelente ano de 

2015,uma vez que esta é a primeira reunião do ano de 2015. -------------------------------- 

----- De seguida, o mesmo Vereador referiu que teve conhecimento de que, no dia 26 de 

janeiro, os Serviços da Marina de Rio Caldo só abriram às 10:00 horas da manhã, 

quando havia sido confirmada a abertura às 09:00 horas, com um grupo de pessoas que 

se viram obrigadas a esperar uma hora pela abertura daquele espaço. ----------------------- 

----- Continuando, O Dr. António Afonso referiu-se ao acidente que o Sr. Presidente 

teve com o carro do Município e, tal como o Dr. António Cunha já referiu, o mais 

importante é a vida humana e manifestou o seu agrado pelo Sr. Presidente ter saído 

intacto desse acidente. Esta ocorrência, referiu o Sr. Vereador, gerou uma série de 

comentários dado a hora em que o acidente ocorreu e, por isso, convém que o Sr. 

Presidente esclareça as pessoas para desfazer dúvidas. Também existe o pormenor de 

que o incêndio ocorreu do lado esquerdo da via e, se o Sr. Presidente ia a caminho de 

Valdosende, a viatura deveria ter incendiado do lado direito e não do lado esquerdo. 

Questionou se já foi efetuada alguma peritagem à viatura porque seria importante 

detetar o problema que causou o incêndio para posterior comunicação do acidente à 

Toyota de modo a prevenir qualquer anomalia. ------------------------------------------------- 

----- Outra situação que seria conveniente esclarecer, porque também “anda na boca do 

povo”, referiu o Sr. Vereador, refere-se à empresa que confecionou os bolos-reis 

oferecidos no Natal pela autarquia aos seus colaboradores. Tendo o Executivo em 
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permanência decidido não realizar o almoço de Natal com os colaboradores da autarquia 

e optado por ter um gesto de simpatia, oferecendo a cada funcionário um bolo-rei, 

surgiu a polémica de que esses bolos foram confecionados na padaria da família do Sr. 

Presidente. Neste sentido, o Dr. António Afonso questionou o Sr. Presidente se 

confirma tal situação que, a confirmar-se, será, na sua opinião, uma situação grave de 

favorecimento. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Presidente para prestar os devidos esclarecimentos. Sobre o 

acidente do carro, o Sr. Presidente confirmou que ia na direção de Valdosende, o carro 

avariou, tentou inverter o sentido de marcha num local com algum espaço para 

manobras e quando atravessou o carro na via este incendiou-se nessa posição. Os 

Bombeiros Voluntários que estiveram no local podem confirmar estes factos. ------------ 

----- Sobre a confeção dos bolos-reis oferecidos no Natal aos funcionários e 

colaboradores do Município, o Sr. Presidente confirmou que foram confecionados pela 

Padaria Lourdes. Procurando incentivar o comércio local e valorizar as empresas do 

concelho, como tem sido preocupação do atual executivo municipal em permanência, e 

uma vez que a única padaria e pastelaria que tem fabrico próprio de bolo-rei no 

concelho é a Padaria Lourdes, o Sr. Vice-Presidente da Câmara, Dr. Luís Teixeira, 

pediu um orçamento a essa empresa que apresentou o preço de 7,00 € por Kg. O preço 

de venda ao público é de 8,00 €/Kg. Face a este orçamento, o executivo em 

permanência decidiu encomendar o bolo-rei àquela empresa de panificação e pastelaria 

do concelho. Não há nenhum favorecimento especial porque o Executivo em 

permanência tem atuado sempre com a preocupação de valorizar o comércio local e os 

empresários do concelho. É assim em praticamente todas as situações que o Município 

precisa de encomendar serviços ou produtos, não havendo, por isso, nenhuma situação 

de favorecimento ou regalia para a empresa de panificação em causa. ---------------------- 

----- Pediu de novo o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo saber 

se o Executivo em permanência vai tomar alguma medida em relação às horas 

extraordinárias, pois foi informado de que não vai ser permitido, a partir de janeiro de 

2015, a realização de mais trabalho extraordinário pelos funcionários. --------------------- 

----- Sobre esta questão o Sr. Presidente referiu que, de facto, está em curso um estudo 

de modo a reduzir os custos com o trabalho extraordinário, mas não é verdade que tal 

trabalho, ao ser efetuado pelos funcionários, não venha a ser pago. ------------------------- 
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----- Sendo 11:35 horas e nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada 

a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser 

assinada nos termos da lei. ------------------------------------------------------------------------- 


